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2.Становление и развитие международного сотрудничества в области защиты прав 

человека На разных исторических этапах становления человеческой цивилизации 

представление о понятии, системе, содержании и объеме прав и свобод человека не были 

одинаковыми. Первые попытки урегулировать права человека предпринимались 

исключительно на уровне внутригосударственного права и были направлены лишь на 

отдельную социальную группу. Такими объектами правового регулирования стали 

национальные и религиозные меньшинства, отдельные социальные слои, представители 

сословий. Первоначально это были двусторонние соглашения, затем круг 

заинтересованных государств-участников заметно расширился. Наряду с договорами, 

например, об урегулировании правового статуса спорной территории необходимо было 

определить статус лиц (населения), проживающих на ней. Не менее важным аспектом стало 

подписание межгосударственных соглашений, направленных против работорговли и 

рабства. Появление самостоятельных международно-правовых норм, предметом которых 

были права и свободы человека, следует относить к концу ХIХ – началу XX веков. Первые 

международные организации были созданы для сотрудничества в отдельных областях. К 

числу таких организаций можно отнести, например, Международный телеграфный союз 

(1865 г.) (ныне Международный союз электросвязи), Всемирный почтовый союз (1874 г.) 

(обе организации являются сегодня специализированными учреждениями ООН); 

постоянную Палату Третейского Суда (1902 г.). Значительные усилия в этом направлении 

были предприняты в рамках Лиги Наций. После Первой мировой войны под эгидой Лиги 

Наций возникла целая система договоров, в которых предусматривалась защита 

национальных меньшинств во вновь возникших государствах (особенно на месте Австро-

Венгерской империи) и государствах, проигравших войну. Тем не менее, предусмотренное 

этими соглашениями правовое закрепление некоторых прав личности означало лишь их 

обеспечение в контексте решения других глобальных проблем. При этом государства не 

ставили целью создание всесторонней системы международной защиты прав человека. 

Первые попытки по созданию международной системы коллективной безопасности были 

предприняты в рамках учреждения ООН (о которых мы поговорим далее). Понятие, 

содержание и основное назначение международных стандартов в области прав человека В 

настоящее время в современном международном праве отсутствует единое представление, 

мнение о понятии «международные стандарты в области прав человека». В основном все 

многообразие подходов можно условно свести к двум основным точкам зрения: 1) с одной 

стороны, под международными стандартами принято понимать международные нормы в 

области прав и свобод человека. Эти нормы сосредоточены в различных по своим целям и 

задачам, правовой природе, силе, характеру и содержанию международно правовых 

документах: Устав ООН, Всеобщая декларация прав человека, Международный Право прав 

человека 14 пакт о гражданских и политических правах (1 и 2 факультативные протоколы), 

Международный пакт об экономических, социальных и культурных правах. 2) с другой 

стороны, международные стандарты представляют собой универсальную систему прав и 

свобод человека, признанных стандартами и сформулированных и закрепленных в 

общепризнанных международных правовых актах; систему прав и свобод, 



сформированную в результате усилий государств, отличающихся по форме 

государственного устройства, политическому режиму, форме правления, идеологической 

политике и т.п. Основное назначение международных стандартов в области прав человека 

состоит не только в объединении усилий государств по поддержанию мира и безопасности, 

но и в осуществлении требований, выдвигаемых международными организациями и 

определяющих обязанность государств по обеспечению всем людям, независимо от расы, 

пола, языка, религии, основных прав и свобод, равные возможности по их реализации и 

защите. 

2.УНИВЕРСАЛЬНЫЙ МЕХАНИЗМ МЕЖДУНАРОДНОЙ ЗАЩИТЫ ПРАВ И 

СВОБОД ЧЕЛОВЕКА ООН  как универсальный механизм международной защиты прав 

и свобод человека В соответствии с Уставом ООН под международной защитой прав 

человека понимается сотрудничество государств, усилия и меры ООН по содействию 

всеобщему уважению и соблюдению прав человека и основных свобод для всех, без 

различия расы, пола, языка и религии (Глава IX Устава ООН). Однако в современной 

международной правоприменительной практике, международная защита прав означает не 

только международное сотрудничество государств, но также усилия и меры ООН по 

«защите» прав и основных свобод человека. ООН создавалась с целью вести деятельность 

по трем основным направлениям: 1. Разработка и принятие основных международных 

документов, определяющих цели и задачи международного сотрудничества государств. 2. 

Подписание межгосударственных соглашений о сотрудничестве в какой-либо области или 

по отдельному, конкретному вопросу, в том числе в области прав человека. 3. Создание 

системы органов и учреждений ООН, правовая регламентация их статуса, компетенции, 

форм работы и взаимодействия, в том числе контрольного механизма в области прав 

человека. ООН – универсальная международная организация, созданная в целях 

поддержания мира и международной безопасности и развития сотрудничества между 

государствами. Организации Объединенных Наций принадлежит исключительная роль – 

роль фундамента в формировании системы коллективной безопасности равной долей 

участия и возможностей всех государств, независимо от территориальных размеров и 

численности населения, и выработки основных направлений сотрудничества государств в 

военной, политической, экономической, социальной, культурной, экологической и 

гуманитарной областях. Создание ООН положило начало возникновению разветвленной 

системы органов, организаций и учреждений, многосторонних договоров и соглашений, 

заключенных в рамках ООН, ставших эталоном, своеобразным стандартом по 

поддержанию и обеспечению мира и безопасности, международного сотрудничества в 

области прав человека. Такие документы должны были стать стандартами для 

региональных и внутригосударственных политических и правовых систем, своеобразным 

эталоном для совершенствования региональной и национальной политики, для проведения 

взвешенной государственной политики в области прав человека. Главные и уставные 

органы ООН Главными органами ООН являются: Генеральная Ассамблея, Экономический 

и Социальный Совет (ЭКОСОС), Совет Безопасности, Международный Суд и Секретариат. 

В систему ООН также входят некоторые уставные органы, не являющиеся главными, и 

другие. Право прав человека 16 1/ Генеральная Ассамблея – главный совещательный, 

представительный, коллегиальный орган, в котором в соответствии со статьей 29 Устава 

представлены все государства – члены ООН, каждое из которых имеет один голос. 

Государства представлены на сессиях делегациями в составе не более пяти представителей 

и пяти заместителей представителей. Общая компетенция Генеральной Ассамблеи 

излагается в ст. 10 Устава, в соответствии с которой Генеральная Ассамблея выражает свою 

принципиальную позицию по ключевым вопросам, также уполномочена обсуждать любые 



вопросы в пределах Устава ООН или относящиеся к полномочиям и функциям любого из 

органов ООН и делать рекомендации государствам – членам ООН или Совету Безопасности 

по любым таким вопросам или делам. Генеральная Ассамблея наделена полномочиями 

рассматривать общие принципы сотрудничества в деле поддержания международного мира 

и безопасности, в том числе принципы осуществления разоружения и регулирования 

вооружений, обсуждать широкий круг проблем международного сотрудничества 

государств в политической, экономической, социальной, экологической, научно-

технической и иных областях и выносить рекомендации по ним. 2/ Экономический и 

Социальный Совет был учрежден в соответствии с Уставом ООН в качестве главного 

органа. ЭКОСОС состоит из 54 членов, которые избираются Генеральной Ассамблеей 

сроком на три года в соответствии с процедурой, предусмотренной Уставом (ст. 61). 

Решения в ЭКОСОС принимаются простым большинством голосов присутствующих и 

участвующих в голосовании, каждый член Совета имеет один голос. ЭКОСОС служит 

центральным форумом для обсуждения международных экономических и социальных 

проблем глобального и межотраслевого характера и для выработки рекомендаций в 

отношении политики по этим проблемам для государств и для системы ООН в целом. 

Основные задачи Совета вытекают из статьи 55 Устава. Большая работа в рамках ЭКОСОС 

проводится по подготовке исследований, составлению докладов по международным 

вопросам в экономической, экологической и социальной областях, в сфере культуры, 

образования, здравоохранения, поощрения, уважения и соблюдения прав человека и 

основных свобод. 3/ Совет Безопасности. В соответствии со статьей 24 Устава ООН 

главным органом, который несет ответственность за поддержание международного мира и 

безопасности, является Совет Безопасности; его решениям обязаны подчиняться все члены 

ООН. Совет Безопасности принимает к рассмотрению ситуации, которые возникли в 

результате массовых, систематических и грубых нарушений прав человека. Важность этого 

органа ООН заключается в том, что от его деятельности во многом зависит обеспечение 

фундаментальных прав человека – на жизнь, безопасность и развитие. С этой целью Совету 

Безопасности предоставлены особые и исключительные полномочия – право применять на 

законных основаниях силовые методы в отношении случаев, соответствующих 

предъявляемым требованиям. 4/ Международный Суд является главным судебным органом 

ООН. Статут Международного Суда составляет неотъемлемую часть Устава ООН, поэтому 

все члены ООН автоматически являются участниками Статута. Суд начал свою работу в 

1946 году, заменив собой Постоянную Палату Международного Правосудия. 

Международный Суд состоит из 15 независимых судей, избираемых Генеральной 

Ассамблеей ООН и Советом Безопасности, заседающими независимо друг от друга, сроком 

на 9 лет вне зависимости от их гражданства из числа лиц, обладающих высокими 

моральными качествами, удовлетворяющих Право прав человека 17 требованиям, 

предъявляемым в их странах для назначения на высшие судебные должности, или юристов 

с признанным авторитетом в области международного права. В составе Суда не может быть 

двух граждан одного и того же государства. Члены суда являются не представителями 

своих правительств, а независимыми судьями и выступают в личном качестве. Состав Суда 

должен обеспечивать представительство главнейших форм цивилизации и основных 

правовых систем мира. Каждые три года проводятся выборы одной трети судей, и 

выбывающие судьи могут быть переизбраны. Место пребывания Суда – Дворец Наций в 

Гааге (Нидерланды). На Суд возложена двойная функция: 1) разрешение в соответствии с 

международным правом юридических споров, переданных на его рассмотрение 

государствами, 2) и вынесение консультативных заключений по юридическим вопросам, 

переданным ему должным образом уполномоченными на то международными органами и 



учреждениями. 3) Суд также рассматривает вопросы, относящиеся к правам человека в 

случае возникновения разногласий между государствами относительно применения норм 

или положений той или иной конвенции. Решения Суда считаются обязательными для 

государств-сторон в споре. В случае невыполнения какой-либо стороной в деле 

обязательства, возложенного на нее решением Суда, Совет Безопасности по просьбе другой 

стороны «может, если признает это необходимым, сделать рекомендации или решить о 

принятии мер для приведения решения в исполнение» (п. 2 ст. 94 Устава ООН). 5/ 

Секретариат ООН. По мнению многочисленных ученых, исследователей в области 

международного права и права прав человека включение Секретариата ООН в систему 

главных органов ООН обусловлено выполнением им целого ряда важных функций, 

вытекающих из целей и задач ООН. Обязанности Секретариата обусловлены задачами, 

реализуемыми Организацией Объединенных Наций: содействие взаимодействию и 

проведению согласованной политики органами и учреждениями в рамках ООН, 

руководство миротворческими операциями, осуществление посредничества в 

международных спорах, составление обзоров экономических и социальных тенденций и 

проблем устойчивого развития, подготовка исследований по таким вопросам, как 

разоружение, права человека и др. Содержание работы Секретариата состоит также в 

организации и проведении международных конференций по проблемам мирового значения, 

информирование мировых СМИ о работе ООН, контроль за выполнением решений органов 

ООН и осуществление перевода на официальные языки ООН. Генеральный секретарь и 

персонал Секретариата ответственны только перед Организацией Объединенных Наций и 

приносят присягу, обязуясь не запрашивать и не получать указания от какого-либо 

правительства или другой организации. В системе Организации Объединенных Наций 

наряду с главными органами существует большое разнообразие иных органов и 

учреждений, деятельность которых прямо направлена или связана с областью обеспечения 

прав человека. Среди ученых отсутствует единое мнение о природе и месте в системе ООН 

целого ряда органов, учреждений, к какой группе Право прав человека 18 традиционно 

существующего представления о внутренней организации ООН их следует относить. Это 

различные по своей природе органы: вспомогательные органы ООН (по отношению к 

главным), специальные органы и специализированные учреждения, управления, центры, 

фонды, программы и другие структурные образования, в том числе высшие в определенной 

области международного сотрудничества должностные лица (Генеральный секретарь ООН, 

Верховный комиссар по права человека, Верховный комиссар по делам беженцев, др.). 

Комиссия по правам человека и Комиссия по положению женщин являются уставными, но 

не главными органами ООН по правам человека. Их образование было предусмотрено 

Уставом ООН. В научной литературе именно это обстоятельство, а также характер 

полномочий, место в системе органов ООН было основанием для авторов отнести 

комиссии, в первую очередь Комиссии по правам человека, к главным органам ООН. 

Комиссия ООН по правам человека. Комиссия создана Экономическим и Социальным 

Советом в 1946 г. Свою работу Комиссия начала в 1947 году, приступив в первую очередь 

к разработке Всеобщей декларации прав человека и успешно завершив её с официальным 

принятием Генеральной Ассамблеей ООН 10 декабря 1948 года. Однако с 2006 г. на 

официальном сайте ООН вместо информации о Комиссии по правам человека размещена 

информация о Совете по правам человека как её органеправоприемнике. В соответствии с 

официальным сайтом ООН Совет по правам человека – правозащитное учреждение в 

системе ООН, основанное в 2006 г. и сменившее Комиссию по правам человека. Комиссия 

по положению женщин. По мнению многих исследователей, данную комиссию также 

следует относить к главным органам ООН, так как она была создана наряду с комиссией по 



правам человека и другими главными органами ООН, а также благодаря её инициативе и 

при непосредственном участии были разработаны многие международные документы, 

направленные на ликвидацию дискриминации в отношении женщин. - Договорные 

(конвенционные) органы, учрежденные и созданные в соответствии с международными 

договорами по правам человека Обращение о нарушении прав человека может быть 

направлено в главные или вспомогательные органы ООН, специализированные 

учреждения, а также конвенционные комитеты, юридически не подчиненные ООН, но 

тесно с ней связанные и образованные государствами-участниками в рамках 

ратифицированных ими пактов и конвенций. В ряде конвенций ООН содержатся разделы, 

на основании и в соответствии с которыми учреждены специальные органы, называемые на 

практике договорными (конвенционными), предметом деятельности которых является 

область правового обеспечения провозглашаемых конкретной конвенцией прав и свобод. 

Договорные органы создаются в соответствии с международными договорами по правам 

человека для контроля за выполнением государствами обязательств в соответствующей 

области прав человека, о достигнутом государствами прогрессе в рамках этих договоров и 

объективной оценки положения на основе докладов и иных источников с целью вынесения 

соответствующих рекомендаций, адресуемых Право прав человека 19 правительствам по 

устранению недостатков в правоприменительной практике и совершенствованию 

внутригосударственного законодательства. Как правило, это комитеты экспертов, члены 

которых являются независимыми, выступая в личном качестве, то есть не представляют 

правительства своих стран, в отличие от официальных представителей государств в 

главных органах ООН, обладающие высокими моральными качествами и признанной 

компетенцией в области прав человека и избираемые на четыре года, как правило, с правом 

переизбрания. Комитеты контролируют соблюдение прав, закрепленных договором, и 

выполняют предусмотренные им полномочия. Комитеты принимают к рассмотрению 

сообщения в отношении государств, являющихся участниками соответствующего договора 

(конвенции) и при- знающих их полномочия рассматривать сообщения. Правительства 

обязаны на периодической основе представлять в комитеты свои национальные доклады. 

Вмешательство в работу экспертов со стороны государств, органов ООН или других 

международных организаций недопустимо. Организационно-техническую сторону работы 

договорных органов обеспечивает Управление Верховного комиссара ООН по правам 

человека. Такими комитетами являются: Комитет по правам человека; Комитет по 

экономическим, социальным и культурным правам; Комитет по ликвидации расовой 

дискриминации; Комитет по ликвидации дискриминации в отношении женщин; Комитет 

против пыток; Комитет по правам ребенка. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



5  INTERNATIONAL STANDARDS for the PROTECTION of FUNDAMENTAL HUMAN 

RIGHTS and FREEDOMS  

1. INTERNATIONAL STANDARDS FOR THE PROTECTION OF 

FUNDAMENTAL HUMAN RIGHTS AND FREEDOMS  

2. UN UNIVERSAL MECHANISM FOR INTERNATIONAL PROTECTION OF 

HUMAN RIGHTS AND FREEDOMS 

2.The formation and development of international cooperation in the field of human rights 

protection at different historical stages of the formation of human civilization, the concept, system, 

content and scope of human rights and freedoms were not the same. The first attempts to regulate 

human rights were made exclusively at the level of domestic law and were aimed only at a separate 

social group. Such objects of legal regulation are national and religious minorities, individual 

social strata, and representatives of social classes. Initially, these were bilateral agreements, but 

then the range of interested States parties significantly expanded. Along with agreements, for 

example, on the settlement of the legal status of the disputed territory, it was necessary to 

determine the status of the persons (population) living on it. An equally important aspect was the 

signing of interstate agreements against the slave trade and slavery. The emergence of independent 

international legal norms, the subject of which were human rights and freedoms, should be 

attributed to the end of the NINETEENTH and early twentieth centuries. The first international 

organizations were created for cooperation in certain areas. Such organizations include, for 

example, the international Telegraph Union (1865) (now the international telecommunication 

Union), the universal postal Union (1874) (both organizations are now UN specialized agencies), 

and the permanent court of Arbitration (1902). Significant efforts in this direction have been made 

within the framework of the League of Nations. After the First world war, a whole system of 

treaties emerged under the auspices of the League of Nations, which provided for the protection 

of national minorities in newly emerged States (especially in the place of the Austro-Hungarian 

Empire) and States that lost the war. However, the legal consolidation of certain individual rights 

provided for in these agreements meant only securing them in the context of solving other global 

problems. At the same time, States did not aim to create a comprehensive system of international 

protection of human rights. The first attempts to create an international system of collective 

security were made within the framework of the UN Agency (which we will discuss later). The 

concept, content and main purpose of international standards in the field of human rights currently 

in modern international law there is no unified idea, opinion about the concept of "international 

standards in the field of human rights". Basically, all the variety of approaches can be reduced to 

two main points of view: 1) on the one hand, international standards are generally understood as 

international norms in the field of human rights and freedoms. These norms are concentrated in 

various international legal documents with different goals and objectives, legal nature, force, 

nature and content: the UN Charter, the universal Declaration of human rights, international human 

rights Law, the Covenant on civil and political rights (1 and 2 optional protocols), and the 

international Covenant on economic, social and cultural rights. 2) on the other hand, international 

standards represent a universal system of human rights and freedoms recognized by standards and 

formulated and enshrined in generally recognized international legal acts; a system of rights and 

freedoms formed as a result of the efforts of States that differ in the form of state structure, political 

regime, form of government, ideological policy, etc. The main purpose of international human 

rights standards is not only to unite the efforts of States to maintain peace and security, but also to 

implement the requirements put forward by international organizations that define the duty of 

States to ensure that all people, regardless of race, gender, language, religion, basic rights and 

freedoms, have equal opportunities to realize and protect them. 



2.UNIVERSAL MECHANISM for the INTERNATIONAL PROTECTION of human RIGHTS 

and FREEDOMS as a universal mechanism for the international protection of human rights and 

freedoms in accordance with the UN Charter, international protection of human rights refers to the 

cooperation of States, efforts and measures of the UN to promote universal respect for and 

observance of human rights and fundamental freedoms for all, without distinction as to race, sex, 

language or religion (Chapter IX of the UN Charter). However, in modern international law 

enforcement practice, international protection of rights means not only international cooperation 

of States, but also UN efforts and measures to "protect" human rights and fundamental freedoms. 

The UN was created to work in three main areas: 1. Development and adoption of the main 

international documents defining the goals and objectives of international cooperation of States. 

2. Signing of interstate agreements on cooperation in any field or on a specific issue, including in 

the field of human rights. 3. Creation of a system of UN bodies and institutions, legal regulation 

of their status, competence, forms of work and interaction, including a monitoring mechanism in 

the field of human rights. The UN is a universal international organization created for the purpose 

of maintaining peace and international security and developing cooperation between States. The 

United Nations has the exclusive role of the Foundation in the formation of system the collective 

safety equal share of participation and opportunities for all countries, regardless of territorial size 

and population, and develop the main directions of cooperation in military, political, economic, 

social, cultural, environmental and humanitarian fields. The establishment of the UN paved the 

way for an extensive system of bodies, organizations and institutions, multilateral treaties and 

agreements concluded in the framework of the UN, which became a benchmark, a standard to 

maintain and ensure peace and security, international cooperation in the field of human rights. 

Such documents were to become standards for regional and domestic political and legal systems, 

a kind of standard for improving regional and national policies, and for carrying out a balanced 

state policy in the field of human rights. The Main organs of the United Nations are the General 

Assembly, the Economic and Social Council (ECOSOC), the Security Council, the international 

court of Justice, and the Secretariat. The UN system also includes some statutory bodies that are 

not the main ones, and others. Human rights law 16 1/ the General Assembly is the main 

deliberative, representative, collegial body in which, in accordance with article 29 of the Charter, 

all UN member States are represented, each of which has one vote. States are represented at 

sessions by delegations consisting of no more than five representatives and five alternate 

representatives. The General competence of the General Assembly is set out in article 10 of the 

Charter, according to which the General Assembly expresses its principled position on key issues, 

is also authorized to discuss any issues within the UN Charter or related to the powers and 

functions of any of the UN bodies and make recommendations to UN member States or the 

Security Council on any such issues or cases. The General Assembly is empowered to consider 

General principles of cooperation in the maintenance of international peace and security, including 

principles for the implementation of disarmament and arms regulation, and to discuss and make 

recommendations on a wide range of issues of international cooperation between States in the 

political, economic, social, environmental, scientific, technical and other fields. The economic and 

Social Council was established in accordance with the UN Charter as the main body. ECOSOC 

consists of 54 members who are elected by the General Assembly for a term of three years in 

accordance with the procedure provided for in the Charter (article 61). Decisions in ECOSOC are 

taken by a simple majority of votes of those present and voting, each member of the Council has 

one vote. ECOSOC serves as a Central forum for discussing international economic and social 

issues of a global and cross-sectoral nature and for making policy recommendations on these issues 

for States and for the UN system as a whole. The main tasks of the Council are derived from article 

55 of the Charter. A great deal of work is being done within the framework of ECOSOC to prepare 



studies and reports on international issues in the economic, environmental and social fields, in the 

fields of culture, education, health, promotion, respect and observance of human rights and 

fundamental freedoms. 3/ The Security Council. In accordance with article 24 of the UN Charter, 

the main body responsible for the maintenance of international peace and security is the Security 

Council; all UN members are obliged to obey its decisions. The Security Council takes into 

account situations that have arisen as a result of massive, systematic and gross violations of human 

rights. The importance of this UN body lies in the fact that its activities largely depend on ensuring 

fundamental human rights – to life, security and development. For this purpose, the Security 

Council has been granted special and exclusive powers – the right to use force legally in cases that 

meet the requirements. 4/ the international court of Justice is the main judicial body of the United 

Nations. The Statute of the International court of Justice is an integral part of the UN Charter, so 

all UN members are automatically parties to the Statute. The court began its work in 1946, 

replacing the Permanent Court of International Justice. The international court of Justice consists 

of 15 independent judges elected by the UN General Assembly and the Security Council, sitting 

independently of each other, for a term of 9 years, regardless of their nationality, from among 

persons of high moral character who meet human rights Law and the requirements for appointment 

to senior judicial positions in their countries, or lawyers with recognized authority in the field of 

international law. The Court cannot consist of two citizens of the same state. The members of the 

court are not representatives of their governments, but independent judges and act in their personal 

capacity. The composition of the Court should ensure representation of the main forms of 

civilization and the main legal systems of the world. One-third of the judges are elected every three 

years, and retiring judges can be re-elected. The seat of the Court Is the Palais des Nations in the 

Hague (Netherlands). The Court has a dual function: (1) to resolve, in accordance with 

international law, legal disputes submitted to it by States, and (2) to render Advisory opinions on 

legal matters referred to it by duly authorized international bodies and institutions. (3) the Court 

also considers issues related to human rights in the event of differences between States regarding 

the application of the rules or provisions of a Convention. The Court's decisions are considered 

binding on the States parties to the dispute. If a party in a case fails to comply with an obligation 

imposed on it by a Court decision, the Security Council, at the request of the other party, "may, if 

it deems it necessary, make recommendations or decide to take measures to enforce the decision" 

(article 94, paragraph 2, of the UN Charter). 5/ the UN Secretariat. According to numerous scholars 

and researchers in the field of international law and human rights law, the inclusion of the UN 

Secretariat in the system of main UN bodies is due to its performance of a number of important 

functions arising from the goals and objectives of the UN. The responsibilities of the Secretariat 

are based on the tasks carried out By the United Nations: promoting interaction and coherent policy 

among UN bodies and agencies, managing peacekeeping operations, mediating international 

disputes, compiling reviews of economic and social trends and sustainable development issues, 

preparing studies on issues such as disarmament, human rights, and others. The content of the 

Secretariat's work also consists in organizing and holding international conferences on issues of 

global importance, informing the world's media about the work of the UN, monitoring the 

implementation of decisions of UN bodies and translating them into the official languages of the 

UN. The Secretary-General and the staff of the Secretariat are responsible only to the United 

Nations and take an oath not to seek or receive instructions from any government or other 

organization. In the United Nations system, along with the main bodies, there is a wide variety of 

other bodies and institutions that are directly focused on or related to the field of human rights. 

There is no consensus among scientists about the nature and place of a number of bodies and 

institutions in the UN system, and what group of human rights Law and the traditional view of the 

internal organization of the UN should include them. These are different bodies by their nature: 



UN subsidiary bodies (in relation to the main ones), special bodies and specialized agencies, 

offices, centers, funds, programs and other structural entities, including the highest officials in a 

certain area of international cooperation (UN Secretary-General, high Commissioner for human 

rights, high Commissioner for refugees, etc.). The Commission on human rights and the 

Commission on the status of women are statutory, but not the main, UN human rights bodies. Their 

education was provided for by the UN Charter. In the scientific literature, this fact, as well as the 

nature of the powers and place in the system of UN bodies, was the reason for the authors to refer 

the Commission, primarily the Commission on human rights, to the main UN bodies. UN 

Commission on human rights. The Commission was established by the Economic and Social 

Council in 1946.the Commission began its work in 1947, starting first of all with the development 

of the universal Declaration of human rights and successfully completing it with the official 

adoption by the UN General Assembly on December 10, 1948. However, since 2006 instead of 

information about the Commission on human rights, the official website of the United Nations 

contains information about the human rights Council as its successor body. According to the 

official UN website, the human rights Council is a human rights institution in the UN system, 

founded in 2006 and replacing the Commission on human rights. Commission on the status of 

women. According to many researchers, this Commission should also be considered one of the 

main UN bodies, since it was created along with the Commission on human rights and other main 

UN bodies, and thanks to its initiative and direct participation, many international documents 

aimed at eliminating discrimination against women were developed. - Treaty (Convention) bodies 

established and established in accordance with international human rights treaties an Appeal on 

human rights violations may be sent to the main or subsidiary UN bodies, specialized agencies, as 

well as Convention committees that are not legally subordinate to the UN, but are closely related 

to it and formed by States parties within the framework of the covenants and conventions they 

have ratified. A number of UN conventions contain sections on the basis of and in accordance with 

which special bodies are established, called in practice Treaty (Convention), the subject of which 

is the area of legal support for the rights and freedoms proclaimed by a specific Convention. Treaty 

bodies are established in accordance with international human rights treaties to monitor the 

implementation of States ' obligations in the relevant field of human rights, to report on the 

progress made by States in the framework of these treaties, and to objectively assess the situation 

on the basis of reports and other sources with a view to making appropriate recommendations 

addressed by human rights Law to 19 governments to address shortcomings in law enforcement 

practices and improve domestic legislation. As a rule, committees of experts, whose members are 

independent, speaking in a personal capacity, i.e. not represent the governments of their countries, 

unlike official representatives of the main UN bodies possessing high moral character and 

recognized competence in the field of human rights and elected for four years, usually renewable. 

The committees monitor compliance with the rights set forth in the Treaty and exercise the powers 

provided for by it. The committees shall consider communications in respect of States that are 

parties to the relevant Treaty (Convention) and that are aware of their authority to consider 

communications. Governments are required to submit their national reports to the committees on 

a periodic basis. Interference in the work of experts by States, UN bodies or other international 

organizations is unacceptable. The organizational and technical side of the work of the Treaty 

bodies is provided by the Office of the United Nations high Commissioner for human rights. These 

committees are: the Committee on human rights; Committee on economic, social and cultural 

rights; Committee on the elimination of racial discrimination; Committee on the elimination of 

discrimination against women; Committee against torture; Committee on the rights of the child. 


